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短视频字幕错别字成风，逼疯语文老师

别拿错别字当潮流

在时下火爆的短视频平台
上，为方便网民观看，很多短视频
都配了字幕。不过，记者发现，一
些短视频字幕从标题到内容，错
别字频出，甚至短短十几个字的
一句话里，就有两三个错别字。
有网民笑称，这个问题能“逼疯语
文老师”。在这些错别字频出的
短视频中，有的转发以万计，点赞
量更是高达几十万，影响力不容
小觑。允许这些显而易见的错误
长期存在，会模糊很多人对一些
字词正确写法和用法的认识。

（来源：新华每日电讯）

@透心凉：强迫症表示，看
着那些错别字，真的特别难受，
恨不得重新给他编辑一遍……

@杨冲-GTIer：万不说万，非
说达不溜；元不说元，非说米……

@Bo 丶睿：我发现“哪”
“那”不分的最多。

@GEYI：好多都是故意搞
错的。

@true 润壁：一些非正式
场合确实有故意使用错别字，
或一语双关，或戏谑搞笑，或规
避监管。

@王世子LUO：我觉得很

多就是平台限制字眼，好多人
没办法选择其他字代替。

@Eudemonia：短视频中
的有些错别字是因为直接用AI
字幕识别来的。

@四叶草 Caroline：不光
让成年人感到模糊，很多未成
年人也在刷视频，会不会影响
到？

@潇潇暮雨et_al：早该管
管了！

@Mr.Song2o2o：语 言 治
理没有法外之地，语言规范，互
联网平台应该是重中之重。

短视频火热，影响力不容小觑。大量高
频次出现错别字，会给全社会一种错误的示
范；错误长期存在，更是会模糊很多人对一
些字词正确写法和用法的认识。与别的媒
介不同的是，短视频字幕很多是语音识别机
器生成的，谐音错误不可避免，大部分短视
频创作者不会去逐字校对、更改，成为很大
出错来源。或许随着科技发展，正确率可以
提高，但领域规范也应该及早树立。

近3年捞出6万余元钱币
趵突泉称将硬币上交财政

网友评论

交通银行无锡分行开展经开区困难残友慰问活动
殷殷祝福，浓浓情意。为了

让经开区有特殊家庭困难的残
疾人朋友们度过一个美好的农
历新年，交通银行无锡分行党员
在春节前后组成了志愿者团队，
带上党员个人捐赠的米、油、慰
问金及新春福袋等物资，与无锡
万科企业有限公司党支部的党
员们联合开展了党建共建走访
慰问活动。

活动中，党员们重点走访了
经开区周新苑、太湖家园、水仙

苑的4户重度贫困残友，在为他
们送去物质慰问的同时，更是为
他们送去了心理上的关怀，给予
他们适当的心理疏导。走访每
户困难家庭前，支部均详细了解
了残疾人朋友的身体及家庭生
活情况。此次现场走访的4户
残友分别存在着听力损坏、软骨
病、二级精神障碍等疾病，生活
自理能力低下，大多只能依靠父
母及政府、公益组织的帮助。在
慰问过程中，党员们了解到，残

友们自身的残疾、个人对家庭的
影响等因素给他们带来了巨大
的压力，除了物质上的帮助，他
们更加需要的还是心理上的慰
藉，尤其是在节日前，各类慰问
活动逐渐消除了他们与社会的
距离，增添了他们对社会的认同
感，同时感受到了温暖，加强了
生活的幸福感。

临走前，残友及其家人们对
于党员志愿者们送来的关心关
怀表示了真诚的感谢，对无锡交

行近年来“责任立业”的国有大
行形象表示肯定。本次所有党
员捐助的物资，已在今日陆续送
至其他16户残疾人家庭。今后
无锡交行将继续发挥党建共建
力量，积极参与助残联盟的各类
活动，关心助力弱势群体发声，
在一次次活动中扩大帮扶范围，
争取与社会各界形成同频共振，
更好的为无锡文明公益事业发
展贡献力量。

(交通银行无锡分行)

3 年不到 6 万元，真是不算不知
道，一算吓一跳。向水池投硬币，并
非趵突泉才有，似乎是全国通行做
法。金属类物质长时间浸泡，会污染
水质，这种行为无疑不妥。但许愿祈

福倒也不能就归类为封建迷信、文化
糟粕，不过是人们的美好心愿。不妨
换一种思路：或许可以专门开辟专用
许愿池，或许可以设计新的许愿方式
……用善意让愿望得到安放。

近日，山东济南市趵突泉公园
“游客用自制工具在趵突泉泉池捞硬
币”引发关注。景区表示，很多游客
把泉池当成祈福池，“近 3 年共清理
打捞钱币29 次，有6 万余元”。虽设
有提示牌、工作人员也会进行巡逻劝
说，但抛投硬币的现象依然存在。24

日，景区工作人员表示，景区内是不
允许游客随意往水中丢钱币的，但还
是会有游客“祈福”，打捞出的6万余
元钱币全部上交财政。对于已经抛
投到泉池内的硬币，景区会尽快完成
清理并上交，下一步会积极进行整
改，引导游客文明游园。（来源：中新）

@国民男友：趵突泉:别叫我趵
突泉了，请叫我暴富泉。

@全是甜份：与其不着边际地许
愿，不如踏踏实实地修行。

@回不去了17岁：有点不好意
思，里面可能有我的两元。

@无耻文人是无文：要不直接在
底下安一个兜网得了，捞起来还方
便，一周一捞。

@超级英雄老吉：全国各大旅游
景点，少不了这种投币祈福的地儿。

@松鼠云无心：我记得昆山一个
古镇上的寺里，就是扫二维码捐功
德。人间科技在发展，神灵也应与时
俱进嘛。

@姑苏陈传统服饰：整治这些迷信
游客还得用迷信方法，树个牌子告诉
他们：泉眼是财源，丢硬币堵自己财运。

@植物人史军：很想知道这种扔
钱的做法是从什么时候开始的，我见
过最夸张的是，植物园的王莲叶子上
也有人扔钱。
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银河奖征文被指全文抄袭
《科幻世界》发表致歉声明

网友评论

文坛抄袭事件并不罕见，但居然
抄袭畅销书之王，这个投稿者胆子大
得让人震惊，如今东窗事发，自然会
有应有的惩罚。银河奖获奖作品代
表着中国大陆科幻创作的最高水平，

这是科幻圈的共识。给我们提了个
醒，即便是在文学界“小透明”科幻领
域，抄袭问题依然不容忽视。科幻小
说是想象力的呈现，中国科幻文学要
补的课，还有很多。

近日，2021 年 02 月《科幻世界》
银河奖征文《无主》（李卿之）被读者
爆料系全文抄袭作品，原作为斯蒂
芬·金短篇小说集《守夜》中《重型卡
车》一文。2 月 23 日，《科幻世界》发
表致歉声明称，现已取消该作品的稿

费和评奖资格。银河奖原为中国科
幻银河奖，由《科幻杂志》主办，是中
国科幻小说界最高荣誉奖项，获奖作
品代表着中国大陆科幻创作的最高
水平。刘慈欣、叶永烈等大咖都曾斩
获该奖项。 （来源：天目新闻）

@失眠喵呜：全文抄袭？这是翻
译比赛？

@默默大夜猫：全文抄袭，胆子
真够大的，是在赌评委都没读过？可
是斯蒂芬·金的作品也不是冷门啊。

@等皇后长大：大学生毕业论文
抄袭都不这么拙劣地照搬。

@筱楼：中英文，查重能查出来吗？
@刘少勇 luckyliu：这难道不

“科幻”吗？
@哥谭唱跳第一人：《科幻世界》

刊载这种抄袭小说，令人感到非常震

惊！如果连想象力都要抄袭，科幻还
有什么意义？！

@可惜迣鎅不及你好：编辑本身
有失察责任，但是最应该批判的是这
个作者，全文抄袭都干得出来？！

@鸿鹄心情谁人知：还是感谢发
现的人，应该给予适当的奖励。

@薛定谔的猫SF：中国科幻文学
一路寂寞走来，诸多坎坷，希望大家
更多地抨击抄袭者，对坚守了四十年
中国科幻文学的科幻世界杂志社，不
要过多苛责。


